

令和2年度 大牟田市教育委員会10月定例会会議録

1. 日 時

令和2年10月16日（水）

開会14時22分 閉会15時07分

2. 場 所

大牟田市庁舎北別館4階 第2会議室

3. 出席者

教育長：安田 昌則

委 員：山本 和夫、嶋田 桂子、東 秀樹、笹井 葉子

4. 欠席者

なし

5. 出席事務局職員

事務局長 中村 珠美、総務課長 平野 裕二、教育みらい創造室主査 松葉 茂、
指導室長 小宮 武士、学務課給食担当課長 木下 久美子、市民協働部調整監 富安 徹、
生涯学習課青少年担当課長 楠 修、同課主査 中島 由美

6. 傍聴人数

0人

7. 開会の宣告等

14時22分、教育長が開会を宣告し、本日の議題について非公開の発議の有無の確認を行った。非公開の発議なく全案件を公開することと決定した。

（報告事項）

1 令和2年度市PTA連合会「対市陳情」について【生涯学習課青少年担当】

教育長 令和2年度市PTA連合会「対市陳情」について説明をお願いします。

青少年担当課長 令和2年度市PTA連合会「対市陳情」について説明します。

（資料に基づき、以下の内容について説明及び報告）

- ・ 市PTA連合会からの陳情内容。なお、7月27日に予定していた対市陳情は、7月の豪雨災害復旧を優先させるため、陳情書提出のみに変更。
- ・ 陳情に対する回答は令和3年2月末に実施する予定。

教育長 何かご質問・ご意見はありませんか。

委 員 まず、資料2ページ目の2（5）を見て、ESDを推進していることに対する理解が伝わってきてうれしく思いました。それから、資料3ページ目の天領小学校や駛馬小学校の箇所にある「ブランコ周りの安全柵」とはどのようなものでしょうか。

総務課長 公園などのブランコの周囲に事故防止のため設置されている囲みと同じものだと思います。

青少年担当課長 詳細については、今後、学校施設の担当者が現地確認を行います。

委 員 わかりました。

委 員 私も、資料2ページ目の2(5)で、ESDについて「国内外への積極的な情報発信を進めていただきますようお願いします。」とあるのが、保護者や地域の方々に積極的なご支援をいただいていることが伝わり、うれしく思いました。それから、資料3ページ目の大牟田中央小学校の「1」で、プールと民家の間が細長く、除草が困難とありますが、学校では除草剤をまくことはできないのでしょうか。

総務課長 具体的な回答は、後日、学校施設の担当者から行いますが、PTAに回答する前には、委員の皆様にご説明します。

委 員 今回は、トイレの洋式化に関する要望が多いようですが、現在、トイレの洋式化率の目標値を60数パーセントと設定していると思いますが、これをより高い目標値に引き上げなくてよいのだろうかと思いました。

委 員 資料9ページの白光中学校の「2」で、除草した草が敷地内に15年ほど積まれた状態になっているとあるのがなぜなのか、気になりました。

教育長 これも趣旨を確認します。

委 員 資料10ページの甘木中の「3」で、図書室が照度基準の500ルクスを満たしていないとありますが、図書室を設置した当初に確認していることではないのかと思いますが。

総務課長 図書室を設置した当初は、基準を満たしていることを確認したものだと思われませんが、現状では満たしていないということでの要望ですので、改めて確認のうえ回答したいと思えます。

教育長 それぞれの陳情項目については、今後、所管課において検討し、来年2月末に回答する予定ですので、その際には、事前に教委育委員会の会議で委員の皆様にご報告することとします。

他にありませんか。

無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。
(承諾する旨の声あり)

2 第73回成人式について【生涯学習課青少年担当】

教育長 第73回成人式について説明をお願いします。

青少年担当課長 第73回成人式について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 第73回成人式実施要綱
- ・ 令和3年1月10日(日) 15時から大牟田文化会館大ホールで開催予定

教育長 何かご質問・ご意見はありませんか。

委員 私たち委員は主催者側として出席することになりますか。

青少年担当課長 今回は、新型コロナウイルス感染予防対策として、教育委員会からは教育長のみのお出席とさせていただきたいと思っております。

委員 資料3ページ目の10(1)②で、検温を実施することですが、一生に一度のことでもあり、風邪症状があっても来場される方もおられるかと思われませんが、「風邪症状がある方は出席をお控えください」等と伝えられますか。また、検温で37℃又は37.5℃を超えるような方がおられた場合に出席を断れるかどうか。現在の考え方を聞かせてください。

青少年担当課長 確かに一生に一度のことではありますが、風邪症状等がある場合は、感染防止のため、出席は控えていただくよう案内を考えています。また、その基準は37.5℃とします。母子室にいてもらうことも考えましたが、そこへ行く経路の問題や、ホールも密になりますので、やむを得ないと考えています。

委員 今回、パンフレットは新成人の名前入りのものを作成し、記念写真などを貼付できるようにして、成人の記念となるよう工夫していますので、活用していただけるものと思っております。

青少年担当課長 名前入りのパンフレットとは、新成人全員の名前入りのものになりますか。

委員 はい。969人の方それぞれについて、ご本人の名前を入れるようにします。

青少年担当課長 検温を受付で行って、そこでパンフレットを渡すのであれば、皆さん、一旦文化会館の建物の中に入られることになりますか。

委員 そのようになります。

青少年担当課長 では、手指消毒は入口の前であって、検温は中で、ということですね。わかりました。

市民協働部調整監 直近の文化会館での大規模な催しの際には、受付はホワイエで行いましたが、消毒や検温は、圏民ロビーにブースをいくつか設けて行い、大丈夫だった方を受付に案内しました。まだ成人式の開催まで期間がありますので、詳細については、適切に実施できるよう今後検討したいと思っております。

教育長 他にありませんか。

無きようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。
(承諾する旨の声あり)

3 令和元年度全国児童生徒体力・運動能力、運動習慣等調査の結果について【指導室】

教育長 令和元年度全国児童生徒体力・運動能力、運動習慣等調査の結果について説明をお願いします。

指導室長 令和元年度全国児童生徒体力・運動能力、運動習慣等調査の結果について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 小学5年生、中学2年生の体格及び体力の状況、生活習慣・運動習慣についての調査結果
- ・ 各調査項目の結果の詳細及び本市における体力向上のための取組

教育長 何かご質問・ご意見はありませんか。

委員 数年前、体育、体力を一生懸命頑張るとテストの成績も上がるという相乗効果があると聞きましたが、現状もそうなのでしょうか。

指導室長 体力テストと学力の相関関係は、数字では分かっていませんが、運動に目的を持って取り組むことは、勉強にも目的を持って取り組むというように共通点があると思われます。また、運動に取り組むことで集中力が付くといわれていますので、その関係もあると思われます。

委員 小学生の頃は運動に好意を持つ児童の割合が全国と比べても高いのに、中学生になるとそれが下がっていくように見えますが、どのような要因が考えられますか。

指導室長 前は今回ほど低くありませんでしたが、中2の女子で割合が低いのは、中学生という発達段階の中での意識や、学年の特性にあるのではないかと考えられます。高い生徒が一定程度いても、低い生徒が多いとどうしても平均が下がってしまうこととなります。指導する中身は年間計画の中で定めていて、毎年大きく変わることはありませんので、そのような要因が考えられます。

委員 資料6 ページ目の「体格の状況」で、小学生は肥満傾向が高いけれども中学生はそう高くないようですが、調査の個体は異なりますが、運動を頑張っている中学生が多いからだとは考えられないでしょうか。

指導室長 やはり、個体が異なりますので、直接の比較はできないように思います。

委員 長座体前屈は、10年位前は全国との差がもっと大きかったと思いますが、近年、差が縮まってきているのは、「子ども大牟田体力検定」などの取組の成果が現れてきたと考えることはできますか。

指導室長 各学校を調査したところ、「おおむたっ子ストレッチ」を、体育の授業で実施するのはもちろんですが、ある小学校では、昼休みの終わり頃に音声を流して児童が行えるようにするなど、運動の日常化に取り組んでいます。中学校では体育の授業の前に「ダイナミックストレッチ」を毎回、年間を通して行ったりするなど、中学校の教科部会で申し合わせて取り入れてもらっています。そのようなことが成果として現れたと考えられます。

委員 運動に関しては、小学校では全国に比べて優位性がありますが、中

学校ではそれがかなり薄まっていて、学力に関しても同じことが言えるように思います。母集団が異なるので個体差であるという説明のようですが、3年後の状況を追跡すれば、同じ母集団の比較ができます。一部は私立の中学校に進むので完全に同じではありませんが。

3年ごとのデータの比較検討は行っていますか。

指導室長

現段階では追跡調査は行っていませんので、今後検討したいと思います。

委員

ぜひ行うべきだと思います。学力もそうですが、ほとんど同じ母集団で低下が見られるなら、何らかの検討を加えて、対策を立てていく必要があると思います。(現状では)単年度のデータの評価になっていて、根本的な対策にはなりにくいかと思いますので、よろしくお願ひします。

それから、テレビやビデオ・DVDの視聴時間が5時間以上ある小学生の割合が全国に比べて高くなっています。中学生では全国との差が縮まってはいるようですが。このことへの対策は、学校単位で指導するというスタンスですか。

指導室長

これについては家庭の協力が必要となってきますので、まずは学校で、学年だよりや学級だよりなどを通して啓発することとなります。これはスマートホンの使用とも関係があると思われるので、家庭の協力を得ながら、時間を少なくしましょうという啓発を行っています。家庭学習習慣との関係では、毎月11日に「家庭学習の日」のチラシを配布する中で、「ノーテレビデー」や「ノースマホデー」を設けましょうという啓発も行っていきます。

教育長

他にありませんか。

無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。
(承諾する旨の声あり)

(審議事項)

議案第13号 大牟田市立小学校給食調理業務委託者選定委員会の委員の任命について 【学務課給食担当】

教育長

大牟田市立小学校給食調理業務委託者選定委員会の委員の任命について説明をお願いします。

給食担当課長

大牟田市立小学校給食調理業務委託者選定委員会の委員の任命について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明)

- ・ 大牟田市立小学校給食調理業務委託者選定委員会の委員12人(任期は審査の終了日まで)の任命を行いたい。
- ・ 同選定委員会の任務は、中友小学校、明治小学校、白川小学校及び手鎌小学校

(以上4校は委託期間の満了に伴う選定)並びに羽山台小学校(新たに委託を開始することに伴う選定)における令和3年度から令和7年度までの学校給食の調理業務を委託する者の選定について、教育委員会からの諮問に応じて審査し、答申すること。

- 教育長 何かご質問・ご意見はありませんか。
- 委員 羽山台小学校を委託化することになった経緯はどのようなものですか。
- 給食担当課長 小学校給食においては、平成24年度に直営拠点校と民間委託校による併用方式を導入し、当初予定していた委託化が平成31年4月で一定完了しました。現在、小学校15校を委託化しています。今後の併用方式の在り方について検討を重ねており、羽山台小学校についてのみ整理ができましたので、来年4月から委託化することとしました。他の直営拠点校については、今後さらに課題等を整理しながら協議を進めて参りたいと考えています。
- 委員 今後、現在の直営拠点校も、随時、準備ができれば、委託校となっていくことになりませんか。
- 給食担当課長 はい。内容について検討しながら、そのようなことも考えていきたいと思っています。
- 委員 今回、羽山台小学校が委託校となることで、委託校が5校となりますが、その直営拠点校ほどの小学校になりますか。
- 給食担当課長 倉永小学校、大正小学校又は大牟田中央小学校のいずれかとなります。
- 委員 わかりました。
- 委員 直営拠点校で働いている人の身分は今後どうなりますか。
- 給食担当課長 他の直営拠点校で欠員がある所や、調理員の配置基準を一部見直した所がありますので、市の職員の身分のまま、人事異動で学校を移ることになります。
- 総務課長 大牟田中央小学校の配置基準を1人増員しています。また、特別支援学校が現在職員2人、会計年度職員1人の体制ですが、職員を1人増員する予定です。
- 教育長 他にありませんか。
- 無いようでしたら、原案のとおり承認してよろしいですか。
(承認する旨の声あり)
それでは承認します。
- 教育長 その他にご意見、ご質問はありませんか。
- 無いようでしたら、以上で10月定例会を終わります。

閉会 15時07分